



La cooperación sanitaria ruso-india impactará a la industria farmacéutica

Description

Los ministerios de salud de Rusia e India firmaron un acuerdo de cooperación. Para coordinar actividades conjuntas en materia de salud, educación médica, ciencia y productos farmacéuticos, se establecerán grupos de trabajo. Actualmente, según cálculos del Ministerio de Salud ruso, aproximadamente el 10% de todos los medicamentos registrados en Rusia son de producción india.

Los ministerios de salud de Rusia e India firmaron un acuerdo de cooperación. Para coordinar actividades conjuntas en materia de salud, educación médica, ciencia y productos farmacéuticos, se establecerán grupos de trabajo. Actualmente, según cálculos del Ministerio de Salud ruso, aproximadamente el 10% de todos los medicamentos registrados en Rusia son de producción india.

Un enfoque basado en la ciencia

Los medicamentos indios ocupan un lugar importante en el mercado farmacéutico ruso. Según datos del Ministerio de Salud ruso, alrededor del 10 % de todos los medicamentos registrados en el país se producen actualmente en la India. En general, la proporción de medicamentos extranjeros es de aproximadamente el 16 %

Por lo tanto, profundizar el diálogo institucional entre ambos países era un paso lógico. A finales de 2025, el ministro de Salud, Mijaíl Murashko, anunció la firma de un acuerdo de cooperación entre los ministerios de salud de Rusia e India, que tuvo lugar el 5 de diciembre.

El viceministro de Salud, Alexei Kuznetsov, explicó los detalles del acuerdo. Afirmó que se crearán grupos de trabajo especiales para la coordinación operativa del trabajo conjunto. Estos grupos se encargarán de la cooperación en materia de salud, productos farmacéuticos, educación médica y ciencia. Los grupos incluirán representantes de las agencias pertinentes de ambos países.

“Se presta especial atención a la promoción de un estilo de vida saludable, la prevención de enfermedades no transmisibles, los problemas de salud materno-infantil, la introducción de tecnologías digitales en la medicina y la regulación estatal de la circulación de medicamentos y dispositivos médicos”, dijo Alexei Kuznetsov.

El documento prevé la interacción en el desarrollo del personal médico, así como la prevención, control y lucha contra las enfermedades infecciosas.

También se prevé la cooperación científica, como una sección especial. Rusia e India acordaron intensificar la investigación conjunta en materia de salud y aunar esfuerzos en la lucha contra la resistencia a los antimicrobianos, una

de las principales amenazas globales para los sistemas de salud.

Beneficio mutuo

Según los expertos entrevistados por GxP News, ambos países tienen mucho que ofrecerse mutuamente. Como señaló Nikolay Bespalov, director de Desarrollo de la empresa analítica RNC Pharma, India es un actor muy destacado en el mercado global de API y medicamentos terminados, incluso en segmentos complejos como la producción de vacunas. En concreto, algunos de los mayores fabricantes de vacunas del mundo se encuentran en India y producen medicamentos por contrato para empresas europeas y estadounidenses

Actualmente, los suministros de la India cubren la demanda rusa de la vacuna contra el rotavirus. Además, en 2019, la India suministró un gran lote de vacuna contra el sarampión a Rusia, lo que permitió una vacunación rápida y mejoró drásticamente las tasas de morbilidad, afirmó el experto.

Además, India ha sido uno de los principales proveedores de sustancias farmacéuticas. En términos de volumen, ocupa el segundo lugar después de China, ofreciendo una gama bastante amplia de principios activos. Este país también es el mayor proveedor extranjero de medicamentos terminados al mercado ruso, principalmente medicamentos de uso diario: antiulcerosos, analgésicos, remedios para la tos y el resfriado, y otras categorías de medicamentos de uso diario.

Rusia también posee una serie de competencias únicas que podrían ser de interés para los socios indios, enfatizó Nikolay Bespalov. Se trata principalmente de medicamentos de alta tecnología para el tratamiento de enfermedades oncológicas, autoinmunes y otras enfermedades complejas. Algunas compañías farmacéuticas nacionales ya están desarrollando esta vía de exportación.

“Sin embargo, aquí se necesita una política estatal específica con un sistema de garantías, ya que nadie espera con los brazos abiertos los acontecimientos rusos en los mercados externos”, resumió el experto.

Nuevas plantas

La cooperación entre Rusia e India en materia de atención sanitaria ofrece importantes oportunidades de desarrollo y colaboración, cree Vladimir Kotovich, director de Desarrollo del grupo de empresas Advanced

Según estimaciones de la industria, la implementación del programa estratégico “Farma-2030” adoptado por Rusia requiere la creación de al menos 10 a 15 nuevas plantas de producción de gran tamaño. India posee todas las competencias, la experiencia, el personal, las tecnologías y años de experiencia necesarios en el desarrollo de la producción farmacéutica. Las áreas clave para el desarrollo de la cooperación entre nuestros países deben incluir la colaboración en I+D, la transferencia de tecnología, el intercambio de conocimientos y experiencias, y el suministro de equipos y soluciones tecnológicas en el sector farmacéutico, enfatizó.

En su opinión, la cooperación conducirá a un aumento de la producción farmacéutica con la participación de socios y empresas indias.

Actualmente se conocen varios proyectos de este tipo. En particular, en diciembre de 2025, el presidente ruso, Vladímir Putin, anunció la próxima construcción de una gran planta farmacéutica ruso-india en la región de Kaluga, que produciría medicamentos antitumorales de alta calidad. Anteriormente, también se informó que la empresa india Cadila Pharmaceuticals planeaba construir una planta para producir medicamentos para diabéticos y pacientes cardíacos en Kuzbass. Sin embargo, la corporación pospuso la construcción indefinidamente debido a la “modificación de la situación financiera”.

Según Nikolay Bespalov, no se debe esperar un crecimiento explosivo en las iniciativas de construcción: la cooperación entre los dos países ya está en un nivel alto y es más beneficioso para Rusia brindar preferencias a los productores nacionales que a los externos.

Sin embargo, para el sistema de salud ruso, la asociación con India, uno de los líderes mundiales en la producción de

genéricos y productos biológicos, ofrece una oportunidad de reducir significativamente el tiempo de comercialización de medicamentos de alta tecnología y calidad, diversificar y reducir la dependencia de los suministros de las compañías farmacéuticas occidentales, garantizando así su disponibilidad ininterrumpida, cree Vladimir Kotovich.

“Para la India, la cooperación con Rusia amplía el acceso al enorme mercado ruso y a los mercados de los países miembros de la UEEA, además de brindar oportunidades para la investigación conjunta en biotecnología y el lanzamiento de medicamentos innovadores”, dice el experto. GxP.

El Maipo/BRICS

Date Created

Febrero 2026